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Souvenirs des Rassemblements

Scanne le QR code pour t’abonner ou te réabonner
Attention si tu es jociste pas besoin : l’abonnement est 
compris dans ton adhésion

Voie professionnelle : Une 
réforme qui ne convainc pas

Pour aller plus loin...
Le témoignage de Stéphane, enseignant en lycée professionnel dans 
le Morbihan.

Qui es-tu ? 
Je suis Stéphane, je suis enseignant en lycée professionnel en 
Bretagne et diacre. On forme les jeunes en filière nautique : ça 
comprend la réparation des moteurs, des coques, des pneuma-
tiques et aussi l’électricité marine. Les élèves doivent être polyva-
lents dans tout ça. Ma spécialité, c’est l’électricité marine. 

Quels sont les jeunes que tu vois ? 
Ce n’est pas facile, car les jeunes qui arrivent sont cassés la plu-
part du temps. Ils ne savent pas quoi faire. Les plus motivés ont 
déjà un contact avec le milieu marin mais pour les autres, on es-
saie de discerner s’il faudra un accompagnement ou non. En CAP, 
c’est plus compliqué, même si on sait qu’ils ne continueront pas 
forcément dans le métier car c’est exigeant, on les accompagne 
au bout de la formation. En tout cas, il y a énormément de res-
pect entre les jeunes et les entreprises. 

Quels constats tu fais aujourd’hui de l’enseignement en lycée 
pro ? Quels besoins tu vois ?
Je trouve qu’on nous supprime des heures et des postes d’en-
seignants. On est passé d’un bac pro de 4 ans, à 3 ans déjà. Les 
enseignants en souffrent. On manque de moyens : pas d’heures 
de soutien, des classes trop chargées alors que les jeunes qui 
arrivent ont des difficultés. On est un peu éducateur. 
Concernant la réforme pour plus de stages pourquoi pas, mais 
tous les jeunes ne sont pas faits pour. On perd des matières gé-
nérales, il y a moins de maths, de français. C’est grave car on 
enlève des heures d’école aux jeunes, c’est moins d’ouverture sur 
le monde aussi. 
On manque de temps pour les programmes, pour former des 
techniciens dont on a besoin. Aujourd’hui, les entreprises ont du 
mal à trouver des personnes compétentes. Il faut des moyens hu-
mains supplémentaires, plus d’heures de cours. L’éducation c’est 
un droit ! Que les élèves puissent faire du sport aussi, recevoir la 
culture…
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ÇA FOIZone ! ZOOM SUR

Chère jociste, cher jociste, 
Le mois de février est le mois des Sessions de Formation des Jocistes ! Pour chaque secteur, 
des sessions de trois jours sont organisées et tu en as sûrement entendu parler (jette un coup 
d’œil à nos réseaux sociaux si ce n’est pas déjà fait).

Si les SFJ sont le pilier de la JOC, l’Education populaire en est son ciment !
L’action même de la JOC a été fondée sur les principes de l’Education populaire. En donnant 
aux jeunes les clés pour agir et pour être responsabilisés, on leur ouvre la porte vers une 
meilleure compréhension de la société et du monde qui les entourent. Cette éducation est 
fondamentale.

Plus que les SFJ, agir à la JOC c’est toute l’année ! Dans ce nouveau numéro d’AsseZoné, tu 
trouveras des informations sur les prochains temps forts du mouvement : Carême, Journée de 
la Terre, Rassemblement National des Militants 2023…

Bonne lecture !

Célia, 23 ans, Fédé de la Sarthe, a vécu le 
Rassemblement de 2014.

Qu’est-ce qui t’as marqué pendant le 
rassemblement que tu as vécu ?
C’était le monde, c’était mon premier 
rassemblement au niveau national, j’avais 15 ans. 
On était laissé en autonomie et à un moment, il 
y avait une scène pour les jeunes talents, j’avais 
participé avec mes sœurs.  La bonne ambiance et la bienveillance 
de tout le monde aussi. Que ce soit sur 5 jours, ça a permis de 
s’immerger. Je me rappelle que c’était sur une grande plaine, on 
dormait dans des tentes. En plus du monde, l’espace faisait grand, 
ça changeait de d’habitude.

Qu’est-ce que ça t’a apporté ? 
Au début, je me disais qu’est-ce que je fais là ? Qu’est-ce que je 
vais apporter ? Et au final, c’était un échange tous ensemble. J’ai 
pu gagner de la confiance en moi et me sentir écouté. C’était un 
argument pour faire découvrir la JOCà des jeunes ensuite. Vivre le 
rassemblement était une expérience en plus que je pouvais leur 
apporter. Forcément, j’ai pu découvrir d’autres personnes, même 
apprendre à connaître ceux de ma région.

Un dernier mot ?
C’est une très bonne expérience, il ne faut pas hésiter à y aller, ça 
apporte que du positif !

Anne-Claire, 21 ans, Fédé de Saint Etienne, a vécu le 
Rassemblement de 2017.

Qu’est-ce qui t’as marqué pendant le 
rassemblement que tu as vécu ?
Il y avait énormément de monde et de débats 
différents. Je suis montée sur scène pour 
expliquer un peu comment le mouvement avait 
procédé pour arriver au Rassemblement et 
faire passer nos requêtes. On était une dizaine 

de jocistes à monter sur scène et on a créé un groupe soudé. 
Le fait de retrouver les potes d’un peu partout, de profiter et de 
s’amuser autant que de réfléchir, c’était un moment où on a vu 
l’aboutissement des réflexions de la Campagne Nationale d’Action. 
Il y avait les concerts à la fin c’était bien ! C’était l’esprit de se 
retrouver et de partager des moments de joie en tant que jociste. 
C’est cool et important !

Qu’est-ce que ça t’a apporté ? 
Il y a eu l’expérience de passer sur scène, c’est hyper cool à faire, de 
se surpasser. T’as l’impression que c’est un mouvement global, ce 
n’est pas que ton équipe, tu vois le monde qu’il y a et tu te dis que 
tu peux avoir un impact sur tout le pays. Tu revois des personnes 
que tu vois une fois par an, tu renforces des amitiés ou en crées de 
nouvelles. J’ai fait qu’un seul débat et le fait que d’autres personnes 
ont le même point de vue que toi ou complétement opposé, ça 
t’ouvre au monde, il faut que tout le monde soit accepté. 

Un dernier mot ?
C’est grave une expérience à vivre, tu prends conscience de ce 
qu’est le mouvement et c’est un moment où tu peux t’ouvrir aux 
autres sans être jugé et mener à bien les projets que t’as pour la 
JOC aussi.
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Le 13 septembre 2022, Emmanuel Macron a annoncé le 
lancement d’une réforme pour l’enseignement dans les 
lycées professionnels. Cette réforme devrait être mise 
en place dès la rentrée 2023 pour répondre à 3 objectifs 
majeurs : réduire le nombre d’élève en décrochage scolaire, 
améliorer le taux d’insertion à l’emploi à la sortie du lycée 
et permettre aux lycéens de poursuivre plus facilement 
leurs études en enseignement supérieur.  

L’une des propositions de cette réforme était d’augmenter 
la période de stage de 50% par rapport à celle d’aujourd’hui 
dans l’objectif d’aider de nombreux jeunes à s’y retrouver, 
notamment ceux en décrochage scolaire. Une autre 
proposition est celle d’une plus grande flexibilité des 
périodes de stages. Ainsi, lorsque des élèves seraient en 
stage, d’autres seraient en cours. Cela représente moins 
d’élèves par classe et faciliterait leur accompagnement 
par les enseignants. 

Toutefois, la réforme ainsi proposée a soulevé des 
questionnements et des inquiétudes, notamment chez les 
enseignants.  
En effet, les propositions faites impliquaient moins 
d’heures de cours. Ce qui signifiait moins de matières 
générales. Cela amène des difficultés pour poursuivre par 
des études supérieures puisqu’après le lycée, le niveau en 
matières générales demandé est plus important.

Ensuite, les enseignants devront adapter leur pédagogie. 
Les périodes de stage étant flexibles, ils devront refaire 
plusieurs fois le même cours et auront donc moins de 
temps pour réaliser le programme défini. 

De plus, les stages sont peu rémunérés, ce qui garantit 
une main d’œuvre à faible coût pour les entreprises. Cela 
amène certains employeurs à prendre des stagiaires pour 
la rentabilité plutôt que dans l’intérêt de les former. 

Puis, les formations proposées se feront aussi selon les 
besoins locaux des entreprises. D’un secteur géographique 
à un autre, la demande des entreprises n’étant pas la 
même, certaines filières sont plus ou moins répandues. 
Les lycéens auront tendance à aller au plus proche de 
chez eux, et donc de ne pas forcément choisir le domaine 
professionnel qu’ils souhaitaient. 
Enfin, les enseignants alertent déjà le gouvernement sur les 
difficultés à trouver des entreprises souhaitant accueillir 
des stagiaires. Il n’est pas sûr que davantage d’employeur 
accepteront des stagiaires malgré une augmentation du 
temps passé en entreprise. 

Devant le mécontentement général, le 27 janvier 2023, 
le gouvernement a annoncé revoir certains éléments 
de la réforme : les périodes de stage s’intensifieraient 
seulement en fin de parcours pour laisser plus de temps 
d’accompagnement au début de celui-ci. La formation 
pourrait également être prolongée de quelques mois post-
diplôme dans l’objectif de favoriser une meilleure insertion 
dans le monde du travail. A voir si ces nouvelles mesures 
seront acceptées par les enseignants. 

Par Emmanuel Boumard et Thomas Babin

Chloé Corvée
Présidente Nationale 
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Rendez-vous sur les réseaux sociaux !
@JOC2FRANCE

ACTUS Par Chloé Corvée

La Carême débute ce mercredi 
22 février. Mais qu’est-ce le Ca-
rême ? N’hésite pas à scanner 
le QR code pour voir une super 
vidéo qui t’expliquera tout ça : 

Le Pape François nous explique aussi à sa façon 
ce qu’est le Carême : « Le Carême nous rappelle 
chaque année que « le bien, comme l’amour éga-
lement, la justice et la solidarité ne s’obtiennent 
pas une fois pour toutes ; il faut les conquérir 
chaque jour » (ibid., n. 11). Demandons donc à Dieu 
la patiente constance du cultivateur (cf. Jc 5, 7) 
pour ne pas renoncer à faire le bien, pas à pas. 
Que celui qui tombe tend la main au Père qui re-
lève toujours. Que celui qui s’est perdu, trompé par 
les séductions du malin, ne tarde pas à retour-
ner à lui qui « est riche en pardon » (Is 55, 7). En 
ce temps de conversion, trouvant appui dans la 
grâce de Dieu et dans la communion de l’Église, 
ne nous laissons pas de semer le bien. Le jeûne 
prépare le terrain, la prière l’irrigue, la charité le 
féconde. Nous avons la certitude dans la foi que 
« nous récolterons si nous ne perdons pas cou-
rage » et que, avec le don de la persévérance, nous 
obtiendrons les biens promis (cf. He 10, 36) pour 
notre propre salut et celui des autres (cf. 1 Tim 4, 
16). Pratiquant l’amour fraternel envers tous, nous 
sommes unis au Christ, qui a donné sa vie pour 
nous (cf. 2 Co 5, 14-15) et nous goûtons d’avance 
la joie du Royaume des Cieux, quand Dieu sera « 
tout en tous » (1 Co 15, 28). » (Extrait du message 
du Pape François pour le Carême 2022)

« Ne nous laissons pas de faire le bien, car, le mo-
ment venu, nous récolterons, si nous ne perdons 
pas courage. Ainsi donc, lorsque nous en avons 
l’occasion, travaillons au bien de tous » (Gal 6, 
9-10a)
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FILM

A Pau, en décembre, les jeunes de la fédération ont découvert l’enquête. Ils l’ont 
remplie ensemble en échangeant sur leurs réponses. Ils ont maintenant pour 
projet d’aller faire remplir l’enquête à d’autres jeunes à Pau.

Depuis cette année, sur la fédération de Bayonne, plusieurs jeunes découvrent la 
JOC.

Après s’être formés à l’aller-vers en décembre pendant un Conseil de Conduite et 
de Formation, les jeunes de la fédération de Bordeaux sont allés faire leur premier 
remplissage d’enquêtes le 15 janvier dans les rues de Bègles.
Début janvier, les jocistes de la fédération   de Bordeaux ont participé à un Noël 
de la Mission Ouvrière.

MUSIQUELIVRE

« FLOWERS » 
Miley Cyrus, 2023
Disponible en streaming

Comment ne pas en 
parler alors qu’elle a 
renversé internet avec 
son titre « Flowers » ! Si 
l’extravagance de Miley 
Cyrus n’est pas appréciée 
de tous, sa dernière 
chanson a fait l’unanimité. 
Battant le record 
d’écoutes sur Spotify en 1 
semaine, Miley fait passer 
un message clair : il ne 
faut pas se laisser abattre 
par ce que d’autres ont 
pu nous infliger, même 
seul on peut être fort et 
réussir. A quoi ressemblera 
sont album à venir ? 

À LA JOC 
   EN C’MOMENT

LA JEUNESSE,
      ÇA SE CULTIVE !

« LE CHAT POTTÉ 2 : 
LA DERNIÈRE QUÊTE »
JOEL CRAWFORD, 2022
Au cinéma

Un film d’animation 
certes, mais qui saura 
ravir grands et petits ! 
Dans ce deuxième film 
dédié au chat hispanique, 
celui-ci se rend compte 
qu’il a déjà épuisé huit 
de ses neuf vies. Dans 
l’objectif de retrouver 
ses vies perdues, il va se 
lancer dans une quête 
épique. Des personnages 
attachants, des animations 
splendides, une histoire 
bien ficelée, un humour au 
poil et une belle leçon de 
vie sont ce que retiennent 
les spectateurs.  

« LA LIBRAIRIE DE 
TÉHÉRAN »
Marjan Kamali, 2022

L’histoire se déroule en 
1953 à Téhéran. Roya, 
élève dans un lycée 
prestigieux et grande 
amatrice de poésie, 
s’évade régulièrement 
dans la librairie de 
M.Fakhri. Elle y retrouve 
un garçon, Bahman, un 
jeune activiste politique. 
Alors que l’Iran est au 
bord d’une guerre civile, 
la bibliothèque devient 
un lieu de rendez-vous 
et de résistance. Faisant 
écho à la situation 
actuelle en Iran, tu seras 
immergé dans la culture 
persane. 

Ce mois-ci, parlons du secteur Sud-Ouest !
Par Alexane Cottineau

JEU Par Laetitia Navarro

Testons tes connaissances sur la JOC ! A toi de relier chaque mot avec sa définition. N’hésite 
pas à partager tes réponses en équipe pour mieux comprendre.

Jean-Paul, membre du collectif 
de la Perm Sainson de l’Île de Ré, 
a assisté aux Assises du logement 
de la Communauté de Commune de 
l’Ile de Ré, en octobre. Il a pris la 
parole pour expliquer les situations 
compliquées que connaissent les 
saisonniers au niveau du logement 
sur l’Ile de Ré l’été. 

En décembre, le collectif de la Perm 
Saison de l’Ile de Ré s’est retrouvé 
pour relire ce qui s’était vécu 
pendant l’été et ce que la Perm a 
apporté aux copains. 

22 FEVR – 6 MARS 2023 : CARÊME
Le Carême va bientôt commencer. En 
tant que chrétien et en tant que jociste, il 
représente un temps d’engagement fort. Et 
toi, comment vis-tu le carême ? 

8 MARS 2023 : JOURNEE DROITS 
DE LA FEMME 
Eh oui ! Même si notre nouvelle CNA a 
commencé, on ne va pas oublier notre 
combat contre les discriminations pour 
autant ! Nous t’invitons d’ailleurs à lire, ou à 
relire, notre livre blanc « Droit à la différence, 
La JOC lutte contre les discriminations ». 

14, 15 ET 16 JUILLET 2023 : 
RASSEMBLEMENT NATIONAL 
DES MILITANTS :
Les informations arrivent petit 
à petit ! Si tu comptes venir, 
fais-le savoir à ta fédé pour 
qu’on puisse s’organiser pour 
un Rassemblement au top ! Tu 
trouveras également des infos 
ici : 

AGENDA

Par Manon Schricke 

L’aller-vers, c’est super !
En équipe et en fédération, tous les jocistes sont 
invités à aller vers les jeunes du milieu ouvrier et 
des quartiers populaires pour leur proposer l’enquête 
« Inégalités ? On en parle ! ». Mais une fois que 

c’est rempli, il faut pouvoir analyser 
les résultats. Pour cela un conseil : Au 
fur et à mesure, remplis les enquêtes 
récoltées sur le lien du QR code 
suivant. C’est facile et ça ne prend pas 
beaucoup de temps. Alors fonce remplir 
les enquêtes que tu as déjà récoltées ! 

Réponse :
a-2/b-4/c-1/d-3

1. Placée au cœur du mouvement, je permets d’inviter chaque 
jeune à partager sur sa vie et celles de ses copains, à prendre du 
recul avec la parole de Dieu et à poser des actes pour améliorer 
sa vie et celles de son entourage.  

2. Je permets aux jeunes d’agir sur leurs vies, celles de leurs 
ami.e.s ou celles d’autres personnes. Par moi, les jeunes peuvent 
aussi porter des revendications pour améliorer des situations 
(conditions de travail, loi, droits des jeunes, …) ou bien pour chan-
ger les choses. 

3. Je permets de donner la parole aux jeunes sur un sujet pré-
cis autour d’une enquête. Cette dernière rassemblera les diverses 
situations vécues par les jeunes qui permettra de proposer des 
actions et revendications en cohérence avec ce que les jeunes 
vivent. 

4. Je suis un moyen de se tourner vers d’autres jeunes et de faire 
découvrir le mouvement de la JOC. Comme le dit, « la JOC est 
faite pour ceux qui n’y sont pas encore ». 

a. Action 

c. La démarche Voir Juger Agir

b. Invitation

d. Aller Vers  

Région Poitou-Charentes-
Limousin 

Région Aquitaine

Région Midi-Pyrénées

Sur la fédération de Limoges, Maximilien a invité ses 
copains à un temps pour leur présenter la JOC, ils ont 
rempli l’enquête et décidé de se revoir en rencontre 
d’équipe. Plusieurs jeunes d’une paroisse ont aussi pu 
découvrir la JOC lors d’une soirée pizza. 

L’équipe de Toulouse, le 7 jan-
vier, a accueilli deux nouvelles 
dans son équipe : Maëlys et 
Carla. Les copains leur ont 
présenté l’enquête, puis ils 
ont partagé et débattu en-
semble sur leurs réponses à 
celles-ci. La rencontre s’est 
terminée par le partage d’une 
galette et la découverte du 
Rassemblement des Militants.

Les Sessions de Formation des Jocistes !
Ça y est, les Sessions de Formation des Jocistes arrivent enfin ! Si tu ne t’es pas inscrit, c’est malheureu-
sement trop tard pour cette année ! Mais pour tous ceux qui vont s’y rendre, vous aurez la chance de vivre 
les derniers modules de formation de nos deux priorités de formation : « Finances des fédérations et édu-
cation Financière » et « être acteur du mouvement ». Ce sera pour nous l’occasion de parler de la société de 
consommation ou encore de nous organiser pour venir au Rassemblement des Militants.

« Terre à venir : Unis pour le chan-
gement »     t’as intérêt à venir ! 
Notre rassemblement des Militants du 14, 15 et 16 
juillet prochain approche à grands pas ! 

Tu as envie de venir mais tu ne sais pas comment 
faire ? Ou tu es super moti-
vé mais tu cherches à mo-
tiver tes amis ? Tu sais que 
ça va être cool mais tu sais 
plus trop de quoi on va par-
ler ? Toutes ces réponses 
ont une seule solution : 
l'outil du Rassemblement. 
Les permanents ont tra-
vaillé sur un outil dans le-
quel tu trouveras toutes les 
réponses, si tu ne l'as pas 
encore alors demande-le à 
ton permanent national ou 
à tes fédéraux.
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